
南丹市教育委員会会議録

令和７年第２回定例会

（令和７年２月５日）



１．日 時 令和７年２月５日（水）

開会 午後３時 30 分 閉会 午後５時 30 分

２．場 所 南丹市役所３号庁舎２階 第４会議室

３．付議事件 別紙議事日程のとおり

４．招 集 者 教育長 國府 常芳

５．出席委員 教育長 國府 常芳

教育長職務代理者 前田 好久

委 員 城戸 貴子

委 員 渕上 真奈美

委 員 一谷 昌道

６．欠席委員 なし

７．事 務 局 教育次長 野々口 智司

こども家庭センター長 谷口 悌

教育参事 山田 啓亮

学校教育課長 山田 真美

学校教育課参事 木上 恵理

社会教育課長 川勝 美穂子

幼児教育・保育推進課 桐 三枝

８．傍 聴 人 なし

開会

教育長が令和７年南丹市教育委員会第２回定例会の開会を告げる。

会議録作成者の指名

教育長から会議録作成者に木上学校教育課参事を指名する。

会議録の承認



報告事項

（１）日程報告

（教育次長）

■１月 16 日、スポーツ文化賞表彰式審査会

■１月 17 日、南丹市表彰式

■１月 20 日、南丹市教育委員会連絡協議会視察研修

■同日、地域とともにある学校づくり研修会

■１月 21 日、小中学校教頭会議

■１月 22 日、第 17 回Ｂ＆Ｇ全国サミット

■１月 28 日、要保護児童対策地域協議会実務者会議

■同日、小中学校授業研究会

■１月 29 日、第２回伝建審議会

■同日、性暴力事象に関する研修会

■１月 30 日、小中学校授業研究会

■１月 31 日、京都府都市教育長協議会

■２月４日、小中学校長会議

（２）南丹市教育委員会の後援承諾について

（事務局）

資料に基づき説明

（前田委員）

タグラグビーは南丹市からの参加者はあるのか。

（事務局）

対象者について、住所要件はない。参加状況についてはあらためて報告させ

ていただく。

（３）報告第1号 専決処分の報告について（損害賠償の和解について）

（事務局）

資料に基づき説明

（前田委員）

枯れた木が倒れたのか。

（事務局）

枯れ木が駐車場のほうに倒れた。



（前田委員）

桜の木は30年経てば寿命になっている可能性があるので、一度点検をされて

はどうかと思う。

（事務局）

各校長には、目視で確認してもらうように依頼しているので、学校教育課と

しても各校長と連携して未然防止に努めたい。

議事

議案第２号 令和６年度南丹市一般会計補正予算に係る地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第 29 条の規定に基づく意見聴取について

（事務局）

上記議案について説明

（前田委員）

19 ページ子ども・子育て支援給付事業の認定こども園施設型給付金について、

2,900 万円減額の内訳は。

（事務局）

南丹のぞみ園の運営費であり、当初予算の積算の際に国の運営費の基準に準

じたが、児童数を定員満で計算していた。また基本額に対して、園長保育の有

無や職員の加配などの加算要素があるが、すべて加算を見込んだ予算組みをし

た。全体として２億 1000 万円の予算から、毎月運営費を支払った結果、実際の

運営費は低くなり、その差額 2900 万円を減額した。

同様に、令和７年度も同じような減額が生じる可能性がある。

（前田委員）

12 月補正で調整せずに３月補正なのか。可能であれば 12 月に目途を付けて、

年度末に大きな減額を避けるほうがいいのではないか。

（事務局）

12 月補正の時に一定の目途をつけることは可能であり、財政部局からも同様の

指摘を受けている。

[採決]

議案第２号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認する。

議案第３号 令和７年度南丹市一般会計当初予算に係る地方教育行政の組織及び



運営に関する法律第29条の規定に基づく意見聴取について

（事務局）

上記議案について説明

（前田委員）

美山文化ホールの工事費はトイレだけなのか。屋根の工事は含まれているの

か。

（事務局）

屋根の分は、当初予算には含まれていない。ホール棟の屋根について、部分

的な修繕はしているが、どこがずれているのか特定するのが難しい。業者から

は全体的にずれていると聞いているが、抜本的に調査して改修することは難し

いと考えている。

（城戸委員）

39ページの講座開設事業費について、オーサービジットの講座は含まれてい

るのか。

（事務局）

令和７年度予算には計上していない。

令和６年度当初予算時に、オーサービジットの講師謝礼は計上できていなか

ったが、企業版ふるさと納税等を呼びかけたところ寄附いただけたので、美山

地域で実施できた。令和７年度についてもオーサービジットに特化した予算計

上はしていないが、ふるさと納税で公募しているので、同様に実施できたらと

考えている。

（城戸委員）

図書購入費は、図書館に新しい本を買うための予算か。

４館への配分方法は。

（事務局）

館の規模や冊数により配分することになる。今後見直し等も必要になるかも

しれないが、年度当初に図書館の全体会議を開いて決めている。

（城戸委員）

八木図書室が小さくなるので、さらに割合が減って縮小されるのではないか

と心配している。どの館も予算額が縮小されているということはないのか。

（事務局）

八木図書室は、１階部分の冊数は減るが、２階に所蔵しているので蔵書数と

しては以前と変わらない。蔵書点検等も考慮した上で、今後全体的な見直しも

必要ではないかと感じている。



（城戸委員）

どの館も予算額が縮小されているということはないのか。

（事務局）

昨年度と同額予算を計上している。

（一谷委員）

タブレットはリースになるのか。前回は購入だったのか。

（事務局）

令和２年度の導入時は、購入した。今回はリース契約とし、予算が平準化で

きればと考えている。

（前田委員）

全体的に、人件費が上がっている。財政の見直しとの関連は。

（事務局）

会計年度任用職員の見直しを行っている。人数は変わらないが、少しずつ勤

務時間を減らす等して調整を行っている。財政調整基金を取り崩すような厳し

い予算であるが、なんとか事業費を抑えながら調整している。

［採決］

議案第３号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認する。

議案第４号 南丹市公の施設の設備及び管理に関する条例の一部改正について

（事務局）

上記議案について説明

［採決］

議案第４号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認する。

議案第５号 南丹市教育集会所条例施行規則の廃止について

（事務局）

上記議案について説明

［採決］

議案第５号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認する。

議案第６号 土地及び建物の無償譲渡について



（事務局）

上記議案について説明

［採決］

議案第６号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認する。

議案第７号 南丹市立小学校及び中学校における文書取扱規程の一部改正について

（事務局）

上記議案について説明

［採決］

議案第７号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認する。

その他

（１）行事予定

（事務局）

上記について説明

（２）学校教育課からの報告

・新聞記事掲載について

・令和６年度幼・小・中学校卒業（園）式について

（３）社会教育課からの報告

・特になし

（４）こども家庭センターからの報告

・特になし

（５）その他

・不登校児童生徒等の早期発見・早期支援事業について

【概要説明、システム紹介】

（前田委員）

何か事象があった時に入力するのか。

（事務局）

保護者の同意が得られれば入力できるが、個人情報上の配慮も必要である。



基本的には通知表の内容等、保護者に通知している情報のみ管理する予定で

ある。

（渕上委員）

ＡＩドリル使用にあたって、保護者の反応は。

（事務局）

今のところ、教育委員会が直接的に保護者の声を聞いているわけではないが、

教職員の中にも保護者の方はあるので、参考意見を聞いている。学年を問わず

自分にあったレベルを自分のペースで学習できる点では良い評価だと思う。ま

たタブレットによって学習意欲が高まる等の効果も聞いている。

放課後児童クラブでもタブレットを活用して宿題ができる等、学校外でのメ

リットも聞いている。

（渕上委員）

今年度は予算があるが、今後、保護者負担になるのか。方向性を決める際に

アンケートを取る予定はあるのか。

（事務局）

来年度は紙ベースを併用して実施していくが、今後、紙ベースを減らしてＡ

Ｉドリルに移行するのかどうかは、アンケートや利用率等も見ていく必要があ

る。今後、京都府も交付金を検討されて方向性が出ると思うし、市としては企

業版ふるさと納税の活用、保護者負担等、さまざまな方向性を検討している。

（５）その他

特になし

［次回定例会について］

（教育長）

次回定例会の開催は、令和７年３月19日（水）午後３時30分からとする。

午後５時30分 閉会



南丹市教育委員会会議規則第18条第２項の規定により、ここに署名する。

令和７年３月 19 日

南 丹 市 教 育 委 員 会 教 育 長

南丹市教育委員会教育長職務代理者

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

（会議録調製者）

南 丹 市 教 育 委 員 会 教 育 次 長


